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发挥更大作用，能够
更好捍卫自身合法利
益。

中国在联合国系
统任职人数远落后于
西方国家

莎 达 ： 有 人 会
说，中国已经在这样
做了。中国已经对一
些国际组织施加非常
大的影响，而且一些
国际组织的领导职位
也由中国人控制。

傅聪：这种说法
有点儿夸大其词了。
的确，中国候选人当
选了一些国际组织的
负责人。但中国作为
一个大国，同时也是
联合国会费的第二大
出资国，为什么不能
有中国人担任国际组
织负责人呢？你可以
看一下，有多少联合
国机构是由美国人担
任负责人的，你再看
看有多少重要职位掌
握在英国和西方国家
手中。如果你比较一
下，就会发现中国还
差的很远。我曾在联
合国系统工作，我知
道，就在联合国系统
中担任职位的数量而
言，中国远远落后于
西方国家。

美日荷半导体出
口管制不符合任何一
方利益

莎 达 ： 大 使 先
生，我们的对话即将
接近尾声。我还有一
个问题是关于出口管

制的，您如何看待荷
兰最近决定加入美国
对中国实施的技术出
口管制？

傅聪：首先，我
们还没有看到有关协
议的内容。我不明白
他们为什么要搞得如
此神秘。其次，我们
认为这是一个政治干
预技术和商品贸易的
典 型 案 例 。 我 们 知
道，这不符合荷兰的
利益，不符合欧洲国
家 的 利 益 ， 坦 率 地
讲，在经济上也不符
合美国的利益，很多
美国公司也在抱怨。
但美国出于政治和地
缘政治考虑，试图将
中国排除出全球供应
链 或 者 说 同 中 国 脱
钩，达到其遏制中国
的目的。我认为世界
不应允许这种危险趋
势继续发展，否则将
导 致 两 个 “ 平 行 体
系”。

莎达：分裂的世
界。

傅聪：没错。这
不 是 我 们 愿 意 看 到
的。

中国的大门将进
一步开放、高水平开
放

莎达：但是很多
人，包括欧洲商界人
士都在担心，中国正
在退出全球经济。您
刚才谈到了中国正在
重返世界，但中国也
有“双循环”战略。
这是否表明，不仅仅

是美国，很多国家也
在变得更加内顾？

傅聪：不是这样
的 。 我 知 道 “ 双 循
环”战略引发了很多
关注，但外界对这个
战 略 的 解 读 并 不 准
确。关于“双循环”
，我们确实强调国内
市场的重要性。但中
国拥有如此巨大的市
场，国内消费理应成
为经济发展的重要动
力，这无可厚非。可
这并不意味着中国要
对 其 他 国 家 关 闭 大
门 。 正 如 我 刚 才 所
说，中国的大门只会
越开越大，中共二十
大响亮而明确地传递
出这个声音，这是中
国 最 权 威 的 政 策 宣
示。大家完全可以放
心，中国的大门不会
关闭，对外开放的政
策还将继续。如果有
变化的话，那就是中
国的大门将进一步开
放、高水平开放。现
在我们正在讨论制度
型开放，这意味着外
国企业将参与标准和
规章制度的制定，将
以更可预测和更具法
律保障的方式参与中
国经济。这些对外国
企业来说都是利好消
息。所以中国的大门
不存在关闭的风险，
这就是我想传达的信
息。

外交官的工作是
争取朋友并捍卫国家
利益

莎达：这的确令
人鼓舞，尤其是在当
前的经济困难时期。
还有3分钟，这里还
有另外一个问题是关
于“战狼外交”。您
可能听说过，或者可
能参与过。现在“战
狼外交”结束了吗？
这种外交是一个错误
吗？我们未来会较少
看到它吗？

傅聪：我其实并
不知道人们说的“战
狼 外 交 ” 是 什 么 意
思，可能是因为中国
的外交官们越来越直
言不讳了。

莎达：没错，我
们对此很享受。

傅聪：你应该享
受，难道不是吗？对
我们以及所有外交官
来说，最重要的工作
或任务之一就是争取
朋友，这也是我们正
在努力做的事情。与
此同时，当中国的核
心利益受到威胁时，
所有中国外交官都有
责任站出来，竭尽所
能地捍卫国家安全和
利益。这并不意味着
中国的外交官是“战
狼”，这是各国外交
官的共同使命。我不
知道当美国外交官在
几乎所有问题上批评
中国时，你管他们叫
什么？

莎达：好的，我
们谈论的不是美国，
而是欧盟和中国的关
系。非常感谢您。还
有很多观众提出了问

题，大使先生已经回
答了很多。如果我没
有再问关于乌克兰或
台湾的问题，那是因
为大使先生在一开始
已经详实回答过了。
但 是 ， 大 使 先 生 ，
我也想告诉您一些问
题被反复提出，比如
中国要求欧盟不在美
国和中国之间选边站
队，但中国已经选择
同俄罗斯站在一起，
甚至无视国际法。这
是 不 断 被 提 出 的 问
题，也正是我们的关
切，而且在我们的坦
诚公开对话中，听到
这些声音非常重要。
大使先生，最后还有
一分钟，我想请您谈
谈对未来四年的设想
和期待。

傅聪：我主要有
两个任务：一是改善
中国和欧盟之间的政
治环境，二是希望推
动中欧这一重要双边
关系取得一些实实在
在的成果。所以我在
这两方面都在努力。

莎达：非常感谢
您 来 到 欧 洲 政 策 中
心 ， 谢 谢 您 的 坦 率
和开放态度。您传递
了一些非常强烈的信
息，我们还需要时间
来消化和吸收它们。
期 待 着 与 您 下 次 对
话。再次感谢您！也
感谢各位与会来宾！
再见！（完）
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